

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini semua sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiarisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Mei 2019

**LAILA SAFIROH**  
NIM: 151200452

## ABSTRAK

**Nama: Iaila Safiroh, NIM: 151200452, Judul Skripsi: *Implementasi UU No.40 Tahun 1999 Tentang Pers Terhadap Penyampaian Informasi di Media Massa***

Perkembangan teknologi yang kian pesat menjadikan perbedaan jarak dan waktu tak berarti. Segala kebutuhan manusia kini lebih mudah untuk dipenuhi, terutama kebutuhan manusia akan informasi. Perkembangan teknologi ini menjadikan daya kreasi dan inovasi manusia seakan telah menemukan wadahnya. Kebebasan berekspresi pun dapat dituangkan melalui beragam media elektronik maupun media cetak. Pers adalah lembaga sosial atau bisnis dan wahana komunikasi massa yang melaksanakan kegiatan jurnalistik meliputi mencari, memperoleh, memiliki, menyimpan informasi baik dalam bentuk lisan, suara, gambar, suara dan gambar serta data dan grafik maupun dalam bentuk lainnya dengan menggunakan media elektronik dan segala jenis saluran yang tersedia.

Rumusan Masalah dari skripsi ini adalah Bagaimana implementasi undang-undang No. 40 Tahun 1999 tentang Pers pada penyampaian informasi melalui media massa pada koran Kompas, dan Bagaimana implikasi yuridis UU. No. 40 Tahun 1999 Tentang Pers terhadap penyampaian informasi di media massa?

Tujuan penelitian dari skripsi ini adalah untuk mengetahui bagaimana penerapan UU. No. 40 Tahun 1999 Tentang Pers pada penyampaian informasi di media massa pada koran Kompas, dan untuk mengetahui apa dampak dari penerapan UU. No. 40 Tentang Pers terhadap penyampaian informasi di media massa.

Metode penelitian dalam penulisan skripsi adalah penelitian pustaka (Library Research). Dengan teknik pengumpulan data dari sumber-sumber data primer dan sekunder, sumber data primer ialah UU No. 40 Tahun 1999 tentang pers dan data sekunder seperti: al-Qur'an, koran, artikel dan internet. Dengan pengolahan data dengan logika induktif, yaitu pengolahan kesimpulan, kenyataan dari fakta atau data khusus kemudian ditarik kesimpulan yang bersifat umum.

Kesimpulan dari penelitian ini ialah Implementasi dari UU No. 40 Tahun 1999 Tentang Pers dalam penyampaian informasi melalui media massa ialah Implementasi dari UU No. 40 Tahun 1999 Tentang Pers dalam penyampaian informasi melalui media massa sejauh ini sudah berjalan dengan baik. Implikasi dari UU No. 40 Tahun 1999 Tentang pers terhadap penyampaian informasi melalui media massa pada koran Kompas ialah: dengan adanya pers maka hal tersebut akan dapat memudahkan masyarakat untuk mendapatkan informasi yang bermanfaat bagi kebutuhan sehari-hari dan untuk pekerjaannya, perihal kebebasan pers secara konseptual kebebasan pers akan memunculkan pemerintahan yang cerdas, bersih dan bijaksana, logikanya melalui kebebasan pers masyarakat akan dapat mengetahui berbagai peristiwa, dan perihal peranan pers akan menumbuhkan suatu sistem demokrasi yang baik. Dalam suatu pemberitaan pers peraturan perundang-undangan yang digunakan adalah UU pers yang merujuk kepada ketentuan-ketentuan dalam KUHP atau KUHP, apabila melanggar dan menghalang-halangi pelaksanaan kemerdekaan pers sesuai ketentuan pasal 4 ayat (2) dan ayat (3) UU Nomor 40 tahun 1999 tentang Pers, maka dipidana dengan pidana penjara paling lama 2 (dua) tahun atau denda paling banyak Rp. 500.000.000, ketentuan pidana tertuang dalam pasal 18 ayat (1) UU PERS.



**FAKULTAS SYARIAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas  
Lam : 1 (satu) Eksemplar  
Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasah**  
**a.n. LAILA SAFIROH**  
**NIM: 151200452**

Kepada Yth,  
Dekan Fakultas Syariah  
UIN“SMH” Banten  
Di –  
Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Diperkenalkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Laila Safiroh, NIM: 151200452, Judul Skripsi : “Implementasi UU No. 40 Tentang Pers Terhadap Penyampaian Informasi Melalui Media Massa.”

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Serang, 20 Mei 2019  
Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M. Hum.**  
NIP. 196090906 199603 2 002

**Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M. Si.**  
NIP. 19800721 200912 1 005

**IMPLEMENTASI UU NO. 40 TAHUN 1999 TENTANG PERS  
TERHADAP PENYAMPAIAN INFORMASI  
DI MEDIA MASSA**

Oleh:

**LAILA SAFIROH**

NIM: 151200452

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum.**  
NIP. 196090906 199603 2 002

**Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M. Si.**  
NIP. 19800721 200912 1 005

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Syariah

Ketua  
Jurusan Hukum Tata Negara

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**  
NIP. 19591119 199103 1 003

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**  
NIP. 19760623 200604 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi a.n.**LAILA SAFIROH**, NIM: **151200452** yang berjudul **IMPLEMENTASI UU. 40 TAHUN 1999 TENTANG PERS TERHADAP PENYAMPAIAN INFORMASI MELALUI MEDIA MASSA**, telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 20 Juni 2019

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 20 Juni 2019

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**  
NIP. 19760623 200604 1 002

**Dr.H.E. Zaenal Muttaqqin, M.H., MA**  
NIP. 19840802 201101 1 008

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

**Atu Karomah, S.H.,M.Si**  
NIP. 19690214 199903 2 001

Pembimbing I

**Dr. H. Ade Mulyana, S.Ag, M.Si**  
NIP. 19591104 199403 1 002

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum**  
NIP. 196090906 199603 2 002

**Dr.M. Zainor Ridho, S.Pd., M. Si.**  
NIP. 19800721 200912 1 005

## **PERSEMBAHAN**

*Penulis mempersembahkan skripsi ini untuk keluarga yang telah mendukung perjalanan studi penulis, sehingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.*

*Penulis mempersembahkan juga skripsi kepada abah dan mamah yang telah mendo'akan penulis. Semoga mendapatkan keselamatan dan kebahagiaan didunia maupun di akhirat.*

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِن جَاءَكُمْ فَاسِقٌ بِنَبَأٍ فَتَبَيَّنُوا أَن تُصِيبُوا قَوْمًا

بِجَهَالَةٍ فَتُصْبِحُوا عَلَىٰ مَا فَعَلْتُمْ نَادِمِينَ

*Hai orang-orang yang beriman, jika datang kepadamu orang fasik membawa suatu berita, maka periksalah dengan teliti agar kamu tidak menimpakan suatu musibah kepada suatu kaum tanpa mengetahui keadaannya yang menyebabkan kamu menyesal atas perbuatanmu itu.*

**(QS. Al-Hujaraat ayat 6 )**

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Laila Safiroh dilahirkan di Serang pada tanggal 22 Januari 1997, anak ketiga dari 4 (empat) bersaudara, dari orang tua yang bernama Badrudin dan Aeniah, penulis tinggal di Komplek Ciceri Indah blok T No. 5 Serang-Banten.

Pendidikan formal yang telah diselesaikan di SDN 03 Kota Serang lulus pada tahun 2009, SMPN 04 Kota Serang lulus pada tahun 2012, MA Al-Ihsan Pandeglang lulus pada tahun 2015.

Melanjutkan kuliah di UIN Sultan Mulana Hasanuddin Banten Tahun Akademik 2015/2016 Fakultas Syariah UIN SMH BANTEN.

Penulis juga aktif di organisasi ekstra kampus, yaitu Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI) sebagai anggota pada tahun 2015-2017.



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan rasa syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: *Implementasi UU No. 40 Tahun 1999 Tentang Pers Terhadap Penyampaian Informasi di Media Massa*, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S,H) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi selesai dimunaqasyahkan pada tanggal 20 Juni 2019

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantu berbagi pihak bik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M. A Selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M. Ag Selaku Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Bapak Dr. H. Ahmad Hidayat, L.c. M. Ag. Selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah mengarahkan dan memberikan saran, serta masukan.
4. Bapak Dr. H. Moh. Ishom, M. A Selaku Ketua Jurusan Hukum Tata Negara yang telah memberikan saran, dan masukannya.
5. Bapak Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A Selaku Sekretaris Jurusan yang telah memberikan saran, dan masukannya.
6. Ibu Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M. Hum. pembimbing I yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak M. Zainor Ridho, S.Pd., M. Si. pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
8. Bapak dan ibu dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
9. Toni Markada dan teman-teman seperjuangan Jurusan Hukum Tata Negara angkatan tahun 2015 serta teman-teman sarjana Wikipedia yang selalu memberikan semangat tiada henti kepada penulis sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan,

keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yaang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 20 Mei 2019

Laila Safiroh